



## REFORMA DE PENSIONES AL CONGRESO

Con el propósito de que ninguna pensión quede “bajo la línea de la pobreza”, el Presidente Sebastián Piñera anunció el envío de un proyecto de ley para crear una nueva Pensión Garantizada Universal (PGU).

Pág. 2

### 50 años de una hazaña

Pág. 3

### Los Andes entrega vales de gas a personas con discapacidad

Pág. 6

### Festival de la voz en Panquehue



Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.





## 50 años de la hazaña de Los Humildes



El sábado desde las 10.30 horas en el estadio Municipal se festejarán los 50 años de los triunfos deportivos conseguidos los años 1970 y 1971 por Unión San Felipe, al coronarse consecutivamente Campeón de los torneos de Segunda y Primera División.

El hecho hasta ahora inédito en el fútbol nacional y que llevó a los aconcagüinos a representar al país en la Copa Libertadores el año 1972.

El evento es gratuito para el público, contempla una misa para dar paso a una instancia de distinciones y reconocimiento a los

integrantes de aquel plantel y de las familias de los jugadores ya fallecidos.

La jornada cerrará con un partido amistoso de exfutbolistas profesionales del UNIUNI contra un combinado proveniente desde Santa Cruz.

Este sábado 11 de diciembre, se conmemoran 50 años desde que Unión San Felipe se titulará campeón de la Primera División del Fútbol Chileno en el año 1971, en una gesta deportiva histórica que será recordada con la realización de una ceremonia en el Estadio Municipal desde las 10.30 horas,

iniciativa promovida desde el Centro de ex futbolistas del Uni-Uni y que cuenta con el apoyo del municipio sanfelipeño y la empresa Gaett Ingeniería.

La actividad partirá con una ceremonia religiosa, para luego dar paso a una instancia de distinciones y reconocimiento a los integrantes de aquel plantel y de las familias de los jugadores ya fallecidos. Finalmente, la jornada cerrará con un partido amistoso entre un combinado de exfutbolistas profesionales contra un representativo prove-

niente desde Santa Cruz.

La alcaldesa Carmen Castillo Taucher, invitó a los sanfelipeños a formar parte de esta iniciativa, puesto que, "Unión San Felipe es parte del Orgullo de Aconcagua, esta es una fecha que no queremos olvidar, para nosotros es muy importante hacer este tipo de reconocimientos, son 50 años de una fiesta que fue tremendamente conocida y de suma relevancia para la comunidad".

## El básquet se tomó el Gimnasio Centenario en nuevo cuadrangular

Una nueva jornada deportiva se albergó en el Gimnasio Centenario de Los Andes, al jugarse este último domingo un nuevo cuadrangular "Talento Andino" esta vez en la categoría U17.

En la instancia, organizada por los anfitriones de Trasandino Basket y que contó con el apoyo de la Mu-

nicipalidad de Los Andes a través de su Corporación Municipal de Deportes, también participaron como invitados los planteles de Universidad de Chile, Quilpué y San Felipe.

Familiares y asistentes acompañaron los disputados encuentros donde los jóvenes lo dieron todo,

a pesar de las altas temperaturas que se vivieron en el Valle de Aconcagua durante el fin de semana. Galo Lara, jefe técnico de Trasandino Basket, declaró: "muy contento, terminando una jornada de buena manera ganando, obteniendo un segundo lugar que es muy meritorio y nos ayuda también a que los chicos sigan motivados, sacrificándose y perseverando en el deporte".



La gran tienda infantil del Valle del Aconcagua. Tenemos de todo para su bebé: ropa maternal, muebles, rodados, juguetes, calzado infantil, etc.



+56 34 251 1196

/La Cigüeña

Traslaviña 223, San Felipe (Chile)

# Banda Escolar de San Esteban obtuvo exitosa participación en concurso desarrollado en el sur del país

En 6 categorías obtuvieron el primer lugar, siendo una de las agrupaciones más reconocidas en la última versión del certamen “Brisas de Arauco”, realizada el último fin de semana en la región del Biobío.

El pasado sábado 4 de diciembre se llevó a cabo - en la comuna de Arauco, en la región del Biobío - el concurso de bandas “Brisas de Arauco”, el cual tuvo una extraordinaria participación por parte de la Banda Escolar San Esteban, recibiendo el reconocimiento de los asistentes y obteniendo los primeros lugares en las siguientes categorías:

-1er Lugar en Mejor Banda.



- 1er Lugar en Tambor Mayor.
  - 1er Lugar Mejor Toque de Atención.
  - 1er Lugar Mejor Sección de Batería.
  - 1er Lugar Mejor Sección de Clarines.
  - Premio al Mejor Instructor.
- Es importante destacar que la banda

sanestebina debió concursar activamente con otras agrupaciones como: “Banda Municipal de Arauco”, “Banda Árbol de la Vida” y “Banda Boinas Rojas”.

Andrés Aguilera, el instructor de la banda enfatizó que “Estamos contentos por lo que conseguimos pese a la pandemia, luego de casi dos años. Llevamos 4 meses trabajando de forma presencial y los logros que se han ob-

tenido han sido maravillosos; el trabajo que los niños han realizado se sintió todo el tiempo, pese a que estuvieron en sus casas, demostraron las ganas que tenían de salir adelante. Estamos muy contentos por todos los logros obtenidos en tan poco tiempo”, destacó. En la misma línea, Aguilera relevó el rol de los padres y apoderados para motivar a los estudiantes a superarse cada día: “Quiero felicitarlos a ellos, a sus padres y apoderados por toda la perseverancia que han tenido. Terminamos el año de la mejor manera, y esperamos el próximo retomar y que nuestra banda crezca cada día más”, explicó.

## Entregarán vales de gas a 500 personas con discapacidad de Los Andes

El concejo municipal aprobó esta ayuda para estas personas, en medio de la discusión por los altos precios del gas.

A contar de la próxima semana se materializará la entrega en los distintos domicilios de 500 beneficios de gas para personas con discapacidad de la comuna de Los Andes.

Esta instancia fue aprobada por el concejo municipal y es una ayuda ante lo excesivo del precio de este combustible y el alza que ha tenido en el último tiempo.

Según comentaron de la Municipalidad de Los Andes “en el día de la discapacidad es importante reconocer a las personas que están en esta condición, por lo que se beneficiará a quienes pertenecen a las distintas agrupaciones con discapacidad, reconociendo la condición de vulnerabilidad”.

Se pretende a partir de los próximos días comenzar a entregar este beneficio y ayudarlos en tiempos que está complejo el tema de los precios del gas.



**Lukitas**  
DISTRIBUIDORA

DIETERGENTE MATIC VERDE 5 LITROS	DIETERGENTE MATIC AZUL 5 LITROS	LAVALOZAS 2 LITROS	LAVALOZAS 5 LITROS
\$2.000	\$1.800	\$1.000	\$2.000
2X \$3.000			
LIMPIA PISOS 2 LITROS	LIMPIA PISOS 5 LITROS	CLORO 5 LITROS	CLORO GEL 2 LITROS
\$1.000	\$1.800	\$1.200	\$1.000
SUAVIZANTE 5 LITROS	SUAVIZANTE 2 LITROS	LIMPIAVIDRIOS DESENGRASANTE Y SACA SARRO 1 LITRO	NOVA 100 MTS
\$2.000	\$1.000	\$1.000	\$1.800
			PAPEL HIGIENICO 300 MTS
			\$1.500
			CONFORT 30 MTS DOBLE HOJA
			\$1.100

**PREFIERE ECONOMÍA Y CALIDAD**

**DISTRIBUIDORA LUKITAS Y CIA**  
**GUAYANAS 372 CENTENARIO**  
**LOS ANDES - +569 6494 1640**  
**CURIMON JUNTO A CARABINEROS**

**MAURO MURA**  
CONCEJAL

CONCEJALÍA  
CONECTADA

**CONTACTO:**  
[M.MURA@MUNILOSANDES.CL](mailto:M.MURA@MUNILOSANDES.CL)  
 +56 9 50384356

[fb.com/mauromuraconcejal](https://www.facebook.com/mauromuraconcejal)  
[Mauromura11](https://www.instagram.com/Mauromura11)

Escribamos Junt\*<sup>s</sup> un nuevo Los Andes

# Cesfam “María Elena Peñaloza Morales” Cumple 37 Años de funcionamiento en Panquehue

Esta semana, el CESFAM “María Elena Peñaloza Morales” conmemora 37 años de vida institucional. Durante estas fechas, también se cumplen tres años del traslado del Centro de Salud Familiar de La Pirca a Villa El Bosque.

Precisamente, el director de salud municipal Julio Atencio hace un repaso de cómo ha sido la evolución de este recinto asistencial en la comuna de Panquehue.

“Como establecimiento de atención primaria, llevamos 37 años a la fecha realizando salud en la comuna. También, ha sido un proceso evolutivo, desde que este recinto fue consultorio hasta a ser centro de salud familiar. Y coincidentemente, se conmemora los

tres años desde que estamos en el edificio nuevo, que fue entregado para este Cesfam que lleva el nombre de María Elena Peñaloza Morales”, señaló Atencio.

Asimismo, Atencio indicó que está la iniciativa de transformar el ex Cesfam, ubicado en La Pirca, en Centro de Adulto Mayor Integral de Salud para descongestionar la atención en el edificio del María Elena Peñaloza Morales: “Es importante reconocer la trayectoria el consultorio en Panquehue. Si bien estamos en un edificio nuevo, esta administración del alcalde quiere recuperar como centro de salud el antiguo consultorio de

La Pirca, transformándolo en un Centro de Adulto Mayor Integral de Salud, para darle más fluidez al trabajo de salud y otorgar mejores espacios y así no estar tan aglomerado; aunque a pesar que es un edificio nuevo, también se nos hizo chico más aún con la gestión del alcalde Vergara de acercar la salud a la comunidad”.

Por otra parte, Bernardo Vargas –director del Cesfam- valoró lo que ha sido la labor de los funcionarios desde que él asumió su cargo. Después de más de cuatro meses de gestión, el directivo resaltó el trabajo relacionado con la pandemia y la reactivación de las prestaciones con el fin de brindar una atención de calidad a los vecinos.

“En estos momentos, en que estamos de aniversario, el equipo necesita motivarse; por eso estamos haciendo actividades de autocuidado para que tomen fuerzas. El equipo en dos años no ha parado por la pandemia. Y recién esta semana, nos hemos tomado unas horas en la tarde para poder darle valor que se merece al equipo.

Estoy contento por el equipo que me ha tocado encabezar y lograr grandes coberturas y prestaciones en este tiempo”, comentó Vargas.

El director del Cesfam, también resaltó los desafíos que tiene el sector de salud por delante en la comuna.



**Promociones 2x1**

**NEW BAMBÚ**  
hands & beauty

- Permanentes de manos 2x \$28.000
- Limpieza facial 2 x \$17.000
- Maquillaje 2 x \$45.000

Reserva tu hora al (34) 2404210 o en nuestras redes sociales:

@losandesbambu @bambulosandes

Te esperamos en Esmeralda #1390, local 101, Edificio Lincura, Los Andes

¿QUIERES  
**PUBLICITAR CON  
NOSOTROS?**

Escríbenos a  
**contacto@diarioaldia.cl**

# Exitoso Torneo de tenis

Con una gran afluencia de público y muchos participantes, concluyó el tradicional campeonato de tenis sanfelipeño, José Lepe. El torneo, se desarrollo en las dependencias del club de tenis Valle de Aconcagua, ubicado en la alameda Yungay.

El presidente Gonzalo Astorga, se mostró satisfecho del éxito del torneo, además de valorar a la familia Lepe y a todos los participantes que año a año lo disputan.

3era: Jorge Henríquez  
 2da: Álvaro González  
 1era: Juan M. Hidalgo  
 Honor: Andrés Riveros



## Resultados Ganadores

Pptes : Antonio Caneo  
 Senior A: Herman Astudillo  
 Senior B: Juan de la Fuente  
 4ta: Max Lazcano  
 3era: Sergio Corvalan  
 2da: Romain Delgado  
 1era: Adolfo Pérez  
 Honor: Facundo Astudillo

## Finalistas

pptes: Raimundo Seguel  
 Senior A: Miguel Borquez  
 Senior B: Mario Ríos  
 4ta: Aldo Craviolatti

# LA SEMANA INFORMATIVA DE AL DÍA

TODOS LOS VIERNES A LAS 08:00 AM

POR LA 103.1 FM

# Al día



CON LA CONDUCCIÓN DEL PERIODISTA

# FELIPE RODRÍGUEZ



## Escuela Gastón Ormazábal demuestra su sello artístico realizando el inolvidable pasacalle “Conjuro Animal”

La comunidad educativa del sector de Granallas, recorrió masivamente las principales arterias del centro comunal, absolutamente todos disfrazados de animales de la zona, además de entregar música, entusiasmo y sana diversión con el objetivo de proteger el agua y el medio ambiente de Putaendo.

“Queremos hacer un llamado de atención a la comunidad para que cuiden la naturaleza. Hoy hemos concluido nuestras actividades como escuela, haciendo todas las expresiones artísticas que tenemos y donde los niños y apoderados realizaron hermosas vestimentas con material reciclado para mostrar lo que hacemos a la comunidad”, sostuvo Jorge Contreras, director del



establecimiento educacional. Con mucha alegría, la caravana recorrió calle Comercio, Plaza Prat calle Camus y avenida Alejandrina Carvajal hasta llegar al Parque Puente Cimbra. En el anfiteatro del lugar esperaba una exposición con trabajos que los mismos estudiantes realizaron durante el último tiempo.

## Llaman a todos los grupos etarios de Los Andes a vacunarse contra el Covid-19

Desde este lunes 6 de diciembre comenzó en todo el país la vacunación contra Covid-19 a niños y niñas de 3 a 5 años, luego de la aprobación de este proceso por parte del Instituto de Salud Pública. De forma paralela continúa la aplicación de primeras y segundas dosis, además de la dosis de refuerzo según calendario. El Ministerio de Salud publicó la respectiva calendarización que indica que desde esta semana (lunes y martes) se vacunará a todos aquellos niños en las edades priorizadas que presenten alguna comorbilidad, mientras que desde el jueves podrá acudir a los vacunatorios todo el grupo etario mencionado.

Durante la jornada, el Alcalde Manuel Rivera visitó el vacunatorio del Cesfam Centenario en



el Polideportivo de Codelco. El jefe comunal hizo un llamado a la población a no dejar esperar y vacunarse en las fechas correspondientes, con especial cuidado ante la nueva variante del Coronavirus cuya presencia ya fue confirmada en el Valle de Aconcagua: “estamos tanto en el Liceo Mixto de San Rafael con Cesfam Cordillera Andina y Cesfam Centenario en el Polideportivo de Avenida Enrique De la Fuente, con toda la cobertura para que tengamos cómo protegernos”.

## PDI detuvo a sujetos que realizaban delivery de droga en San Felipe

Detectives de la agrupación MT-Cero de la Brigada de Investigación Criminal San Felipe de la Policía de Investigaciones de Chile, detuvieron a dos personas por el infracción a la Ley 20.000, esto luego de encontrar en su poder cerca de 3 millones 500 mil pesos en diversas sustancias ilícitas. El trabajo de análisis criminal e inteligencia policial de los efectivos de la PDI permitió recabar antecedentes que indicaban que los imputados adquirían variados tipos de droga, las que posteriormente dosificaban y comercializaban tanto en un inmueble de la comuna, como además a través de formato delivery.

Gracias a las órdenes de entrada y registro del domicilio de los sujetos, la policía civil



incautó 554 gramos de cannabis sativa, 41,7 de ketamina, elementos propios para el tráfico de estupefacientes y más de 2 millones de pesos producto de los negocios al margen de la ley.

Los detenidos quedaron a disposición del Juzgado de Garantía para su respectiva formalización, instancia en que conocerán las medidas cautelares en su contra.

## Detienen a joven con nutrido prontuario policial por el delito de robo con violencia en San Felipe

Carabineros de la Sección de Investigación Policial (SIP) de la 2da Comisaría San Felipe detuvo a un sujeto de 21 años por el delito de robo con violencia.

El procedimiento tuvo lugar en el bandejón central de Avenida Yungay en donde una mujer que se encontraba impartiendo clases de yoga en la vía pública fue víctima del violento robo de su celular.

“A raíz de esto, personal de la SIP a través de sus diligencias de su especialidad logra identificar a esta persona, a su vez también por el reconocimiento por parte de la víctima, el cual fue detenido posteriormente”, detalló el mayor Cristian



Ramírez, comisario de la 2da Comisaría San Felipe

El imputado, quien mantiene registro policial por los delitos de porte de arma blanca, amenazas, apropiación indebida, lesiones, desórdenes públicos y microtráfico, fue puesto a disposición de tribunales.

## Hasta el 10 de diciembre se recibirán inscripciones para Festival de la Voz de Panquehue 2022

Los cantantes de Aconcagua, la región y el país tienen plazo hasta el 10 de Diciembre para postular a forma parte del 11° “Festival de la Voz de Panquehue”, cuya realización está prevista para los días 7 y 8 de enero del 2022 en el Estadio Los Libertadores de La Pirca.

Cabe destacar que podrán participar



en este certamen, todos los intérpretes de género internacional en idioma español, sin restricciones de tema, ni estilo. Sobre este proceso, el encargado de Cultura de la Municipalidad de Panquehue, Alexis Barrera, hizo un llamado a los artistas de la zona a participar de este concurso.

Los intérpretes deberán ser SOLISTAS y enviar sus temas a la Ilustre Municipalidad de Panquehue a la Oficina de Partes, Camino Troncal 1166, Panquehue. y/o al correo electrónico: cultura.munipanquehue@gmail.com.

## Más de \$280 millones destinará Esval a la renovación de colectores de aguas servidas en San Felipe

Esta semana se inició la renovación de redes de aguas servidas en diversos sectores de San Felipe, iniciativa que ejecuta Esval con el objetivo de optimizar su servicio. El proyecto tiene una inversión que supera los \$282 millones y beneficiará a más de 80 familias de la comuna.

“A través de esta obra, estamos reforzando nuestro sistema de recolección de aguas servidas, modernizando la infraestructura existente y evitando obstrucciones en la red. Además, nos permite, aumentar la capacidad de los colectores, acompañando el desarrollo de San Felipe y aportando una mejor calidad de vida



a decenas de hogares”, dijo el subgerente zonal (s) de Esval, Alejandro Romero.

El proyecto contempla la renovación de 526 metros de colectores, distribuidos en las calles Las Azucenas, Las Dalías, Los Claveles, Uno Norte y Navarro, junto con la construcción de cámaras de inspección y la reconexión de uniones domiciliarias.

## Viejito Pascuero en Los Andes

La Municipalidad de la comuna de Los Andes realizará la tradicional entrega de juguetes.

El esperado panorama es este fin



de semana, desde las 18:00 horas en el Parque Urbano.

Desde el municipio andino recalcaron que el sábado y domingo estarán realizando la tradicional entrega de juguetes para niños y niñas de las distintas juntas de vecinos de nuestra comuna. Cabe señalar la entrega se realizará para niños de hasta 10 años que hayan sido inscritos previamente en las juntas de vecinos.

## Olimpiadas Infantiles en Santa María

El equipo de educadoras del jardín infantil Campanitas de Jahuel, quienes trabajan por promover el sello “Vida Sana” organizaron actividad “Olimpiadas de la infancia” en la que participaron los Jardines infantiles Castillo de alegría, y Pulgarcita.

Además participó como invitado el jardín Blondin, junto a los cursos de kínder y pre kínder de la Escuela Santa Filomena.

El Alcalde de la



comuna Manuel León, felicitó y agradeció el entusiasmo y participación de todos(as) los(as) niños(as) que estuvieron presentes en esta entretenida y hermosa actividad que promovió la “Vida Sana”, donde mostraron todas las habilidades aprendidas, gracias

a las tías que con mucha dedicación lograron alcanzar el desarrollo psicomotor en los(as) pequeños(as) a través de esquemas rítmicos, circuitos y trabajo en grupos.

## HORÓSCOPO

### Aries

Un poco de distracción no te vendrá mal, así que aparca el trabajo o los estudios o cualquier cosa que no sea imprescindible y déjate llevar por una invitación a salir que te elevará los ánimos. Hoy te vendrá bien no quedarte en casa.

### Tauro

Puede que hoy no llegues a conseguir del todo esa meta que te habías propuesto, pero eso no quiere decir que te vengas abajo y que pienses que no está en tu mano. Adecua tus fuerzas a tus fines. Está en tu mano conseguirlos

### Géminis

Vas a tener la mente muy despierta para aprovechar muy bien los recursos de cualquier clase que estén en tu mano. Con poco, harás mucho y eso se notará positivamente. Además, sabrás compartirlo con personas a las que aprecias de verdad.

### Cáncer

No te dejes tentar por los lujos ni por algo que realmente está fuera de tu alcance y que solo significa presunción. Lo más natural es lo que te va a sentar mejor en cualquier sentido, no lo olvides. Intentar aparentar lo que no se es, no es recomendable.

### Leo

Cambias de idea y ya no quieres ir o hacer algo que te habían propuesto, pero debes dar alguna explicación a esas personas que te lo habían ofrecido. Intenta que vean que no es un capricho, pide que lo respeten incluso si no lo comprenden del todo.

### Virgo

Ciertas palabras que escucharás de alguien cercano te van a propiciar cierto estado de confusión, de no saber a qué carta quedarse. No les des tanta importancia, ya que todo el mundo puede equivocarse y generar eso. Simplemente, ve a lo tuyo.

### Libra

Se abren nuevas perspectivas en algo temporal, como un viaje que planeas o cualquier otra idea relativa con lo lúdico o con las vacaciones. Tu ánimo sube mucho y lo pasas bien planeando todos los pasos que te apetece dar o los lugares que quieres conocer.

### Escorpio

Normalmente te gusta que te rodeen muchos amigos, y más por las redes sociales, pero date cuenta de quiénes son de verdad y quienes son solo virtuales. Puedes llevarte una decepción, ve con cuidado. No dejes que te engañen con palabras huecas.

### Sagitario

Tu humor estará bastante equilibrado hoy incluso si ves que el plan que habías previsto no sale. Sabrás sacarle partido a la situación y dedicarte a cosas más personales o de puertas para adentro. Ese cambio de chip te va a venir bien.

### Capricornio

Mirar por ti está bien, pero sin perder la perspectiva de que hay mucha gente a la que necesitas a tu alrededor y que también debes de mirar por sus intereses y sus necesidades. Olvida los egoísmos y saca tiempo para ellas.

### Acuario

Pedirás ayuda a alguien para un asunto de estudios en el que quizá no aciertas a ver con demasiada claridad o te ha decepcionado cuando te has adentrado en él. No te agobies, date tiempo para solucionarlo. Poco a poco sabrás qué dirección tomar.

### Piscis

No te obsesiones con la perfección, acepta tus defectos, sobre todo los físicos, los relativos a tu imagen ya que todos somos diferentes y aceptarse es lo más importante para tu equilibrio personal. Las reglas no siempre hay que seguirlas. Una sonrisa te ayudará.

## 15 alumnos de la Escuela Sagrado Corazón avanzan a la Educación Laboral tras licenciarse de Educación Básica

En una ceremonia cargada de emoción, quince estudiantes de la Escuela Especial Sagrado Corazón recibieron su licencia de enseñanza básica, la que les permite acceder al nivel especial de Educación Laboral. Acompañados de sus familias, los estudiantes que sufren distintos grados de discapacidades, recibieron sus diplomas en medio de conmovedoras escenas.

La directora del establecimiento, Beatriz Gallardo Morales, destacó la importancia que tiene el momento para estos estudiantes con necesidades educativas especiales.

“Hoy es un día de fiesta para nuestra escuela. Surgen nuevas metas y nuevos desafíos con estos estudiantes en esta etapa de transición a la vida adulta y su autodeterminación. Ahora pasan de octavo básico al nivel laboral, lo que les permitirá desarrollar

pasantías en algunas empresas o emprendimientos con sus familias”, señaló la directora.

La profesora jefe del Octavo A, Yerty Torres, se mostró emocionada por el gran logro que significa que sus estudiantes, a pesar de las limitaciones que presentan, hayan cumplido con esta meta.

“Como establecimiento nos sentimos orgullosos de que nuestros estudiantes hayan cumplido esta etapa tan importante en sus vidas. Un octavo tiene ocho estudiantes y el otro siete y este día marca un hito no solo para ellos sino también para sus padres que han expresado su emoción al ver

a sus hijos, algunos con 18 años de edad, obtener su licencia de educación básica”, indicó la docente.

En nombre de los padres y apoderados, y en medio de lágrimas, agradeció Maritza Vargas, madre de Tomás, quien forma parte del grupo de los 15 licenciados.

“Es una emoción muy grande la que estamos viviendo en este momento. Es un día muy esperado y no queda más que agradecer a la directora, a los docentes, a las asistentes. Mi hijo Tomás tiene discapacidad intelectual y síndrome de down, lleva seis años en esta escuela y los progresos que ha tenido han sido notables. Somos de Catemu y no cambiaría a Tomás de este colegio”, señaló la emocionada madre.

Un grupo de estudiantes de la escuela deleitó a los presentes con una pieza de baile, actuación que provocó gran admiración entre los presentes.



## CUENTAN QUE...

### Nuevo Servicentro

Tras varios meses de construcción, finalmente se abrieron las puertas de la nueva Copec de Tocornal, que viene a cubrir una importante necesidad de esa zona.

### Se reúnen por Kast

A pocos días de la segunda vuelta, todos se organizan, cuentan que se realizó una importante reunión de simpatizantes de Kast y autoridades para planificar la elección en la zona.

### Curioso nombre de mascota

Un curioso nombre, le colocaron algunos funcionarios, a la mascota del Hospital Psiquiátrico de Putaendo. Cuenta que, este nombre no acompaña a la mascota, por lo cuál se hacen gestiones al más alto nivel para cambiarlo.

### Fanáticos de Trasandino pendientes

Si bien el club verde está libre esta fecha, hay varios hinchas que hacen sus cálculos, Cuentan qué, podría incluso darse un escenario en el que “El cóndor” llegue al ascenso sin jugar, dependiendo del resultado de sus rivales.

### EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES  
10 DIC



28° / 14°



15-46 km/h

SÁBADO  
11 DIC



26° / 11°



16-47 km/h

DOMINGO  
12 DIC



24° / 11°



12-35 km/h

LUNES  
13 DIC



25° / 9°



16-46 km/h

MARTES  
14 DIC



29° / 10°



14-41 km/h

MIÉRCOLES  
15 DIC



32° / 14°



15-49 km/h

JUEVES  
16 DIC



32° / 15°



15-48 km/h

## Corfo y Pontificia Universidad Católica de Valparaíso lanzan iniciativa que busca digitalizar a las pymes de la región

La Red de Asistencia Digital Fortalece Pyme Valparaíso busca trabajar con Pymes relacionadas al comercio, retail, construcción, turismo y agroindustria. Como una forma de apoyar a pequeñas y medianas empresas de la región, este 9 de diciembre inició la operación de la Red de Asistencia Digital Fortalece Pyme Valparaíso, iniciativa que permitirá que pymes de distintos sectores de la industria reciban apoyo en sus procesos de digitalización y transformación digital.

El lanzamiento estuvo liderado por el Director Regional Corfo Valparaíso, Juan Fernando Acuña; y el Rector de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), Claudio Elórtegui, quienes destacaron la importancia del funcionamiento de esta red para los focos estratégicos de desarrollo de la región,

como el comercio, construcción, turismo y agroindustria.

“Para nuestra Universidad es muy importante la Red de Asistencia Digital, toda vez que releva nuestro compromiso con y por la región de Valparaíso y en particular a contribuir al desarrollo de pymes y emprendedores que confían en nosotros como socio estratégico en sus actividades”, señaló el Rector de la PUCV, Claudio Elórtegui. Juan Fernando Acuña, Director Regional de Corfo, sostuvo que “en el territorio de la Provincia

de Valparaíso se ha desarrollado una alianza estratégica entre la Pontificia Universidad Católica y Corfo para hacer un acompañamiento profundo a las pymes en un período de tres años. La implementación de la Red de Asistencia Digital Fortalece Pyme será un gran apoyo de transformación digital para las pymes, las que podrán dar un salto cualitativo en sus procesos con la incorporación de nuevas tecnologías digitales”.

El trabajo en terreno de la PUCV contará con el apoyo de las empresas TWGroup y Compite, buscando llegar a más de 30 comunas de la región. El objetivo principal es evaluar mediante diagnósticos la implementación de asistencia técnica y apoyos que contribuyan

a mejorar la productividad de las empresas de menor tamaño. Dentro de los servicios que se espera que entregue la Red se encuentran la asesoría y orientación para la adopción de mejores prácticas, incorporación de tecnologías, fortalecimiento de capacidades en innovación y la vinculación con el ecosistema.

A nivel nacional, la Red de Asistencia Digital Fortalece Pyme operará en las 16 regiones del país, cuyo objetivo será incrementar los niveles de madurez digital, incorporando en sus procesos herramientas tecnológicas y mutando a una cultura organizacional digital, en base a la realización de diagnósticos y procesos de intervención, de la mano de un plan de acción digital.

Para las Pymes que quieran sumarse a esta Red regional, solo deben realizar un diagnóstico y chequeo digital en la web [fpyme-valparaiso.cl](http://fpyme-valparaiso.cl) o escribir a [contacto@fpymevalparaiso.cl](mailto:contacto@fpymevalparaiso.cl)



Consigue la piel  
del Uni Uni



 Sede del Club, Benigno Caldera, Parrasia, San Felipe